
Protokoll des  Arbeitskreistreffen der Oberschulen der Stadt Leipzig vom 14.09.2016

Anwesenheit:

Frau Haertel, 84. Oberschule
Frau Creutz, Georg-Schwarz-Straßen-Oberschulen
Frau Baillien, Georg-Schwarz-Straßen-Oberschulen
Herr Schreiber , Schule am Weißeplatz
Frau Henze ,125 Oberschule
Herr Schulz , Nachbarschaftsschule
Frau Brinkmann, Georg-Schumann-Oberschule
Frau Hellmann, Georg-Schumann-Oberschule
Herr Weigel, Georg-Schumann-Oberschule
Herr Bohnau , Paul-Robeson Oberschule
Frau Elias, Petrischule

Vorsitzender SER Pier Meier 

Ort: Essensanbieter Bürgerhaus Lützschena

Begrüßung der Teilnehmer
Gäste Herr Dr. Liebau , Vorsitzender SER Pier Meier (30 min später)

TOP 1

Essenanbieter Bürgerhaus Lützschena

das Bürgerhaus Lützschena wird von Herr Matatko vorgestellt:
Die Küche ist seit 22 Jahren am Markt. Zuvor war es eine Gaststätte. Elternräte hatten lokalen 
Anbieter gefordert. Jetzt sind 53% aller Kitas in Leipzig unter Vertrag. Jetzt arbeiten ca. 400 
Menschen für das Unternehmen. Es hat einen eigenen Fuhrpark, eine Kfz Werkstatt, Marketing 
Abteilung und eine eigene IT. Man setzt auf Selbermachen, den auf Outsourcing. 
Seit einem Jahr ist man hier an der Hallischen Straße. Der Umzug war nicht so einfach. Die größte
Hürde war der Mitarbeiter. Die neuen technischen Geräte bei den Mitarbeitern durchzusetzen war 
schwierig. Zum Beispiel gart der Konvektomat vorblanchiertes Gemüse fertig. Die Ausgabezeit des
Essens kann mit Konvectomat verlängert werden. Dieser kann in Schulen mit entsprechenden 
Anschlüssen aufgestellt werden. Der Essensanbieter bezahlt diesen. Dadurch können 
Essenausgaben individuell Essen auf den Punkt genau zubereiten. Jedoch sind nur in 
Schulneubauten die entsprechenden Anschlüsse eingeplant. 
Die Ausstattung der Essensausgabe ist in vielen Schulen mangelhaft. So hatte das Bürgerhaus 
Kühlschränke 9 Monate vorfinanziert, weil die Hygiene die Essensausgabe sonst untersagt hätte. 

Zur baulichen Situation in den Speisesälen:
Durch Kabel an der Decke im Speisesaal kann Staub in die Essen fallen. Daher muss alles 
abgedeckt werden. 
Essensanbieter bekommt Bußgeld, wenn Vorgaben der Hygiene nicht eingehalten werden. 
Wenn die Stadt die baulichen Mängel zu verantworten hat, wird keine Beseitigung veranlasst. 

So ist eine Spülmaschinen erst ab 200 Schülern vorgesehen. 
Die Grundschule Holzhausen hat jetzt über 200 Kinder, jedoch gibt es trotzdem keinen 
Haubenspüler. Weil keine Mittel dafür da seien. Ein Haubenspüler kostet für Firmen 2500 €. Die 
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Stadt muss dafür wohl 4000 € bezahlen. 

Vorschrift vom Gesundheitsamt ist: Aller 6 Monate müsste die Hygiene vom Gesundheitsamt 
kommen und die Schule in Augenschein nehmen. Aus die Zeit, die das Essen vom Anbieter bis zur
Schließung der Schulkantine werden kontrolliert. 

In Leipzig -Stadt gibt es meistens Stau. Daher ist es nicht leicht, pünktlich zu den Essenszeiten zu 
liefern. 

Stau gibt es auch im Speisesaal, weil so wenig Plätze zum Essen gibt. An Oberschulen ca. 40 bis 
60 Plätze im „Saal“. Als gutes Beispiel gilt die 68. Schule und die 56. OS. Oberschule, sowie die 
Oberschule Wiederitzsch und die Lene-Voigt-OS.

Neu im Sortiment ist 
- der Shop. Er ist auch eine Möglichkeit Schulessen attraktiver zu gestalten. 
Was bieten die Shops an?
Obstsalate, Pizza zum selber belegen, Imbissangebot, was die Eltern wünschen und möglich ist

- Spontan-Esser-Angebot, wurde mal für Lehrer eingeführt. Schüler können dies jetzt auch nutzen. 

- Flexmenü
Es werden keine Fertigsoßen verwendet. Jedoch Fond aus Schweineknochen ging nicht wegen 
Muslimen. Aus der Not wurde eine Tugend gemacht. Esser haben die freie Wahl der 
Komponenten. Sie können die einzelnen Bestandteile des Essens tauschen. "Ein Brokkoli kann 
das ganze Essen kontaminierten.", sagt Herr Matako

- Salattheke
Was gehört in eine Salattheke rein? Süßigkeiten oder nicht. Die Eltern können mitbestimmen. 
Schulen mit Elternrat können Salattheke selbst zusammenstellen. 

- App oder Browser nutzten für Be-u nd Abbestellung des Essens

Herr Merkel ist der Mann vor Ort. Er baut den Kontakt zu Schüler und Elternräten auf.

Ein besonderes Angebot 
Klassen-Exkursion zum Thema gesundes Essen können in der Showküche gebucht werden. Bitte 
buchen über

Toni Merkel
t.merkel@bgh-office.de
0341 68655500
01578 5612132
Fax 0341 68655501

Hallische Str. 232, 04159 Leipzig 
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TOP 2

Vorstellung der neuen und alten Elternsprecher

TOP 2.1.

Georg-Schwarz-Str., Frau Baillieu
2 DaZ Klassen. 3-zügig bis auf die 9. Klasse, 2-zügig
Praxisberater
Schulsozialarbeiter
Haben wegen neuer Klassen stets Schwierigkeiten neue Lehrer zu finden.

TOP 2.2.

Paul Robeson, Herr Bohnnau
Schule ist Baujahr 73
2 DaZ-Klassen
GS sollte schon 2016 im Opferweg sein, jetzt 2018
Platzprobleme erst mal beruhigt

TOP 2.3.

125. OS, Frau Henze
neue Schulküche aus ehemaliger Hausmeisterwohnung wurde Schulküche, Buro und 
Aufenthaltsraum
Themen: 125 Jahre OS, Jubiläumsfeier
Gelder beantragen? Aktionsfond Zentrum für demokratische Bildung. Nachbarn mit einladen
Kontakt zu Herrn Schulz von Nasch wegen Jubiläumsfeier

Top 2.4. 

Nasch, Herr Schulz
2 DaZ-Klassen
Bericht zu Aktion Fahrradspende und Jubiläumsfeier

TOP 2.5 

Schule am Weißeplatz, Herr Schreiber
Fachkabinett 7 Klasse Chemie fehlt. Sei zum 1.1.17 bestellt. 
Kontakt zu Herrn Bohnau Paul-Robeson-Schule

TOP 2.6. 

84. OS, Frau Haertel
28 bis 31 Kinder pro Klasse, 3-zügig
Teilsanierung sei angekündigt worden -Bürgeranfrage stellen
Neu sind Container mit 4 Klassen
1 DaZ
Themen Kriminalität in der Schule körperliche Gewalt, Diebstahl
SBAL- Kontakt zu Herrn Meier, Reclam Gymnasium

TOP 2.7.

Georg-Schuhmann-Schule, Herr Weigel und Frau Hellmann, Frau Brinkmann
2 DaZ
Toilettensanierung kommt

TOP 2.8. 

Petrischule, Frau Elias
Es fehlt immer noch Sporthalle, I
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Neu ist nklusionsassistentin und Praxisberater
Zu den Beschreibungen siehe Webseite Petrischule petrischule.leipzig@t-online.de unter aktuell

TOP 2.9. 

Arbeitskreis Oberschule
Ziele für die nächsten 2 Jahre
Förderung der Lese-Rechtschreibschwäche
siehe Duden-Gesellschaft, Förderung über ASD möglich, wenn Kind darunter leidet

Feststellen der minimalen Schulhofgröße nach Schüleranzahl -Bürgeranfrage stellen -Petra Elias 

TOP 3

Geschäftsordnung Stadtelternrat
wegen fortgeschrittener als Hausaufgabe
Einwand von Pau-Robeson-Schule

§ 2 (6)
Warum kommt da nicht auch Absatz (4) hin? Ist nur der Vorsitzende und sein Stellvertreter an den 
Sitzungen des Vorstandes teilzunehmen? Die AK Leiter ?? nicht??
Gibt es irgendwo in der Geschäftsordnung einen Satz "Leiter eines AK kann /darf nicht gleichzeitig 
Vorsitzender/Stellvertreter des SER sein"? oder steht das irgendwo übergeordnet EMVO ...?

→ Antwort: prinzipiell geht das mit Vorsitz und  AK Leitung, in der Vorstands Sitzung hätte der 
Vorsitzende nur eine Stimme, heißt, sein Stellvertreter müsste für den AK stimmen. 

§ 4 (2)
Warum 2 Jahre für den Übergang reicht da nicht 1 Jahr?§ 5Wenn man "Presse und andere 
Medien" nennt muss man da nicht auch öffentliche "Veranstaltungen/Diskussionen" benennen - 
oder ist es besser dies nicht zu tun um die Arbeit auf breitere Schultern verteilen zu können?

§ 6
anstatt "zuständig" --> "verantwortlich" ?§ 10 
(3)Der Vorsitzende und ein weiteres Mitglied des V. sind ....Neu
(3) - : Die Zeichnungsberechtigten sind. Gibt es ein weiteres Mitglied - oder sind mehrere 
Mitglieder berechtigt? Und zur korrekten Abarbeitung müssen zwei unterzeichnen (egal wer von 
den "1 - 4 Personen" + Vorsitzender es ist? Sonst müsste es ja heißen 
(3) "Der/die Zeichnungsberechtigte ...."

Ist an Arbeitsgruppe GO weitergeleitet. Antworten und Diskussion am 22.10.16 zur 
Vollversammlung.

TOP 4

Termine
Beschluss: AK OS bleibt bei Mittwoch
Jede 2. Woche aller 2 Monate beginnend mit November, jedoch nicht in den Ferien. Mit der 
Ausnahme zum Schuljahresende, weil sonst keine 6 Termine im Jahr möglich sind. Abweichungen 
können vom AK beschlossen werden

09.11.16
04.01.17
08.03.17
10.05.17
05.07.17
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06.09.17
08.11.17

TOP 5

Interessante Links
www.leipzig.de/bildungskonferenz

http://t.lvz.de/Leipzig/Lokales/Neuer-Schulstandort-fuer-Connewitz

INSPIRATA - Zentrum für mathematisch-naturwissenschaftliche Bildung e.V.www.inspirata.de / 
kontakt(at)inspirata.de / Telefon: (0341) 3557292304103 Leipzig, Deutscher Platz 4, Eingang G, 3. 
Etage 

http://www.mdr.de/sachsen/leipzig/angebote-fuer-junge-leute-leipzigs-bei-der-berufswahl-100.html 

Mit den besten Grüßen
Petra Elias

Leiter Arbeitskreis Oberschule des Stadtelternrates Leipzig
Stellv. Elternsprecher Petrischule

SozialNetwork
xing.com/profile/Petra_Elias
facebook.com/Petra.Elias.Leipzig 
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